

【教育日標】

「心豊かでたくましい実践力のある子どもの育成」 ~子ども一人ひとりのよさを生かして~

令和5年 7月号 文責 北村 敏子

自分の成長を見つけられる学期末に

はやいもので、1学期も残すところ2週間あまりになりました。梅雨がまだ明けきらず、蒸し暑い日が続いています が、子どもたちは元気に学校生活を送っています。1学期のまとめと振り返りの7月に入り、どの教室からも、毎日 一生懸命学習に取り組む様子が見られます。子どもたちは、これまでいろいろな行事や学習に力いっぱい取り組んでき ました。その中で、自然や体験から学んだこと、友だちとのふれあいから学んだことなど、多くの学びがありました。 積極的に物事に取り組もうとする心の持ち方を「心組み」といいます。「心組み」がしっかりしている子どもに共通 しているのは、挨拶や返事、後始末が自然にできる、人の話がしっかり聴ける、正しい言葉遣いができる、言動に落ち 着きがあるなど、人として成長していくために必要なものが身についていることです。

子どもたちが主体的に学校生活を送ることができるためには、日常生活で自分がするべきあたり前のことをきちんと すること「凡事徹底」の「心組み」をもつことが大切になります。7月は自分の姿を振り返るためのまとめの月です。 子どもたちが自分の成長をたくさん見つけられるようにしていきたいと思っています。ご家庭でも励ましをよろしくお 願いいたします。

たくさんの体験が、子どもたちの大きな力になっています

5年生 フローティング スクール

コロナ禍のため、ここ3年間日帰りで実施されてきたフローティングスクールでしたが、今年度は以前の ように一泊二日での実施となりました。5年生にとっては初めての宿泊体験です。しかも、出発日の6月



2日(金)は、滋賀県内に大雨警報が発表され、多くの学校が下校時刻を繰り上げてお昼過ぎに一斉下校をした日になりました。 朝から雨がよく降る中での出発となり、子どもたちにとっては、楽しみではあるけれど、心配も大きかっただろうと思います。

1日目は、雨のため予定していたウォークラリーは実施できませんでした。しかし、その代わりに船の中で他校の友だちと、琵 琶湖の葦学習や自由時間を通してのふれ合いができました。

2日目は、晴れの天気に恵まれ、前日とはちがう琵琶湖の景色を、うみのこから眺めることができました。大雨・晴れ・強い風 と波という自然がもたらす変化・うみのこ・琵琶湖・仲間を教科書にして、本物から学ぶフローティングスクールは、まさに 「百聞は一見にしかず」琵琶湖の環境や自然の偉大さについて、たくさん考えることができた2日間になりました。



5年生の子どもたちは、長浜北小、七郷小、米原市の息長小の5年生と交流を深め、任された 役割についてもしっかり果たすことができました。全員が元気に2日間を過ごし他校の友だち と交流を深め、大変有意義な2日間の体験学習になりました。

保護者の皆様には、子どもたちの送迎や準備、長浜港での見送り、バスへの荷物の積み込み など、大変お世話になりました。ありがとうございました。

学習参観・教育講演会 ~ご協力ありかとうござりました~

6月15日(水)は、今年度2回目の学習参観を行うことができました。子どもたちは、緊張しながらも、張り切って学習に取り組 んでいたように思います。引き続き行われた PTA 教育講演会では、『インターネットと子育て ~家庭でのルールつくり~』という

テーマの話を、5・6年生の児童も一緒に聞きました。後半、グループに分かれて「我が家のルール」に ついて話し合う場をもちました。仮想の家庭での話でしたが、講演の話をもとに、児童と保護者が一つの テーマについて一生懸命考え合えたのが、児童にとってもよい機会になったと思います。夏休み前には、 各ご家庭で、タブレットやスマホ、ゲーム機の我が家の約束について、是非話し合う機会をもってください。



◇ 4・5年生 校外学習 ホールの子事業 ◇

びわ湖ホール・アクア琵琶へ行ってきました!

6月7日(水)に、4・5年生がホールの子事業に参加しました。午前中にびわ湖ホールでオーケストラの素晴らしい演奏を聴きました。映像と楽器の音を組み合わせての紹介など、わかりやすい工夫がいっぱいで

した。知っている曲が演奏されると、身体で リズムをとりながら楽しそうに聴いていました。 聴き応えのある良質な音楽に触れることができ た大変良い体験となりました。



午後は、アクア琵琶に行き、みんなでお弁当

を食べた後、館内を見学しました。5年生はフローティングスクールの直後だったので、琵琶湖に関する学びを更に深める良い機会になりました。4年生は、2学期のやまのこ学習に通じる話もあり、興味をもって楽しみながら熱心に琵琶湖について学ぶ姿が見られました。

元気に大きく育ってね!

今年度も学校運営協議会委員さんにご支援いただき、 1年生と6年生が一緒に『さつまいもの苗植え』を、 3年生は、JA さんにご協力いただき農業体験として 『大豆の種まき』を行いました。

これからも土に親しむ体験を大切にして、大事に お世話や観察をしたいと思います。

今から、秋の収穫が 待ち遠しくて

楽しみです!



水生生物調査に出かけました!

4年生は、6月13日に稲葉町の川へ水生生物調査に出かけました。ドンコやアメリカザリガニ、ガガンボやイトミミズなどが採れました。

生物に詳しい八木先生に教えていただきながら、 学校で詳しく分類して調べてみたところ、稲葉町の 川は「少し汚れている」ことがわかったようです。



【お知らせ】北校舎の外壁工事が始まります

昨年度の南校舎外壁塗りかえ工事に続き、今年度は残っていた北校舎の 外壁塗りかえ工事が夏季休業開始と同時に始まります。

そのため、<u>7月10日(月)より北校舎まわりに足場が組まれることになります。それに伴い、北側門にゲートが設置され通行できなくなります。</u>できる限り大きな工事は休業中に進めていただく予定になっていますが、 10月中旬くらいまでは、足場が組まれた状態になる予定です。

期間中、校地内への出入りや駐車等で 大変ご迷惑をおかけすることになりますが、 ご協力をよろしくお願いいたします。



ご迷惑をおかけして申し訳ありません

71 行事予定

3日(月) クラブ活動⑥

4日(火) 3年校外学習 (カネ上かまぼこ工場見学)

4年給食指導

5年葦体験⑤

7日(金) PTA 運営会議 19:00

8日(土) 土曜学校開放事業「笑顔」

水泳教室 9:30~11:30

※雨天の場合15日(土)

10日(月) 町会⑤

友だちの日

12日(水) 個別懇談会 14:30 全校下校

13日(木) 個別懇談会 14:30 全校下校

14日(金) 個別懇談会 14:30 全校下校

17日(月) 海の日

18日(火) 6年冨田人形国際交流23

19日(水) 給食終了 14:30 全校下校

20日(木) 1学期終業式 11:30 全校下校

26日(水) 学級費口座振替日

※火曜日は読み聞かせがあります。

※土日は週末家庭読書の日です。

7月21日(金)~8月28日(月) 夏季休業日

※8月10日(木)~8月16日(水)学校閉校日





29日(火) 2学期始業式 11:30 全校下校

30日(水) 給食開始

4 時間授業 13:30 全校下校

3 1 日(木) 避難訓練

水曜日課 14:30 全校下校

1学期末保護者懇談会について

7月12日(水)、13日(木)、14日(金)の 3日間、保護者懇談会を行います。10分ほどの時間 ですが、1学期のお子様の様子を共有し、健やかな成 長を学校と家庭とが連携して支援していくための有意 義な時間になればと考えております。

ご多用中のことと存じますが、どうぞよろしくお願いいたします。

